

1. Record Nr.	UNINA9910131274403321
Autore	Benoît Jeanjean Bertrand Lançon
Titolo	Saint Jérôme, chronique : Continuation de la chronique d'Eusèbe, années 326-378. Suivie de quatre études sur les chroniques et chonographies dans l'antiquité tardive (IVe-VIe siècles)
Pubbl/distr/stampa	Presses universitaires de Rennes, 2004 [Place of publication not identified], : Presses universitaires de Rennes, 2004
ISBN	9782753525832 2753525838
Descrizione fisica	1 online resource (213 pages)
Collana	Histoire
Soggetti	Religion Philosophy & Religion Christianity
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Sommario/riassunto	Saint Jérôme souffre parfois du voisinage trop éclatant de son illustre contemporain Augustin. Qu'il s'essaie dans le genre historique avec la Chronique et aussitôt s'élève le choeur des voix qui lui préfèrent l'ampleur et la portée théologique de la Cité de Dieu ! Mais une telle comparaison, qui ne tient compte ni des enjeux ni du contexte spécifiques de chaque œuvre, est forcément réductrice et conduit inévitablement à des classements arbitraires et spéciens. L'œuvre historique d'Augustin, composée après 410, aurait été différente si Jérôme ne s'était pas mis en tête, vers 380, de faire connaître au monde latin l'historiographie chrétienne grecque et de traduire la Chronique d'Eusèbe de Césarée. Sa contribution ne se limite d'ailleurs pas à une simple traduction puisqu'il a lui-même composé, pour les années 326-378, un prolongement à cette chronique. C'est cette continuation que le lecteur trouvera ici. Les figures de l'empereur Constantin et de ses fils y côtoient celles, toutes nimbées de sainteté, de moines et d'évêques dont l'idéal ascétique et la doctrine ne sont pas

toujours du goût du pouvoir temporel ; on y assiste aux derniers soubresauts de la réaction païenne avec le passage fugitif de Julien, le fameux « apostat », aux commandes de l'Empire ; on y voit les barbares d'Occident et d'Orient tenir tête à la puissance romaine tandis que l'Église, en proie aux âpres disputes des partisans et adversaires d'Arius, connaît une grave crise d'adolescence. Et sur tout cela s'abat parfois avec fracas une averse de grêle meurtrière ou le malheur d'un tremblement de terre dévastateur. Dans le style concis caractéristique des chroniques, Jérôme nous fournit ici un abrégé de l'histoire de son temps dans lequel l'historien d'aujourd'hui pourra glaner des informations précieuses pour la compréhension et la connaissance du IV^e siècle.
